

# LE RÉVEIL DU NORD

186, r. de Paris Lille Tél. 471.55-7-8

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>)

## DES SOUS-MARINS ALLEMANDS

### ont coulé sept navires anglo-américains dép'çant 40.000 tonnes, trois autres bâtiments et une canonnière

Quartier général du Führer, 22. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique :

En Normandie d'autres parties de nos groupes de combat qui se sont dégagés de la région au nord d'Argentan, ont été ramenées derrière nos lignes. Près de Lisieux et au sud d'Evreux, l'ennemi a attaqué avec de puissantes forces d'infanterie et de chars. A l'issue de violents combats, il a réussi, dans la région à l'ouest de Lisieux, à opérer une brèche dans notre front défensif contre laquelle des contre-attaques sont en cours.

### Des forces américaines, qui tâtaient le terrain en direction du secteur de la Seine, au sud de Paris, ont été repoussées

A l'ouest et au nord de Dreux, l'ennemi n'a pu progresser de quelques kilomètres vers le nord qu'après de furieux combats. Les forces ennemies qui se sont établies sur le rive nord de la Seine, près de Mantes, ont été contenues par nos contre-attaques. Des forces ennemies, qui tâtaient le terrain en direction du secteur de la Seine au sud de Paris, ont été repoussées par nos troupes de couverture dans des positions avancées.

## VIOLENTS COMBATS AUTOUR DE TOULON

Dans le sud de la France, l'ennemi talonne vigoureusement nos mouvements de décrochage entre le côté et le Duranc, en direction de l'ouest. De violents combats font rage autour de Toulon. Près d'Aix et dans la vallée de la Duranc, des forces ennemies ont été rejetées en contre-attaques.

Sur le territoire français, 229 terroristes ont été tués en combats ou cours de plusieurs entreprises de nettoyage.

Un violent feu de représailles de la « V. 1 » est dirigé contre Londres.

En Italie, l'ennemi a repris hier, aux heures de midi, ses attaques de percée dans le secteur de la côte Adriatique, après une violente préparation d'artillerie, et a réussi à s'emparer de quelques positions dominantes.

## 200 chars soviétiques ont été mis hors de combat dans la région de Tiraspol

Dans le sud du front de l'Est, les troupes allemandes et roumaines ont engagé dans de durs combats avec de puissantes forces d'infanterie et de blindés soviétiques au sud-ouest de Tiraspol, ainsi qu'entre le Pruth et le Sereth. Au cours de ces combats, 200 chars ennemis ont jusqu'ici été mis hors de combat. Au sud-ouest de Mielec, des combats acharnés se poursuivent.

Dans les secteurs des têtes de pont sur la Vistule ainsi qu'au nord-est de Varsovie, des deux côtés de Wilkowschken et près de Rasein, des attaques ennemies ont été neutralisées. De nouvelles attaques des Soviétiques près de Bauske et dans la zone d'infiltration à l'ouest de Medohn, se sont effondrées devant la résistance résolue de nos divisions.

A l'ouest du lac de Pskov, les Soviétiques poursuivent leurs violentes attaques. On se bat encore en quelques rares points d'infiltration.

L'aviation de chasse et la D.C.A. de la Luftwaffe ont abattu sur le front de l'Est 13 appareils ennemis.

Au cours d'attaques de bombardiers ennemis contre le territoire hongrois, les forces de protection antiaériennes allemandes et hongroises ont descendu 9 avions ennemis.

Des sous-marins ont coulé, par des attaques contre des convois et en chasse libre, sept navires ennemis déplaçant 40.000 tonnes, ainsi que trois bâtiments de protection et une canonnière à moteur. En outre, un appareil ennemi a été abattu.

## UNE DÉCLARATION DE GANDHI

### L'Inde pourrait lutter autrement que sur le plan moral pour son indépendance

Genève, 22. — On mande de Bombay au News Chronicle :

Dans une lettre qu'il a adressée à Gandhi, lord Wavell, vice-roi des Indes, a repoussé la proposition de former immédiatement une assemblée nationale hindoue. Le Mahatma vient d'y répondre en ces termes :

« La publication de la correspondance échangée entre Wavell et moi prouve que je n'ai négligé aucun effort pour donner satisfaction à toutes les exigences posées par le vice-roi. La réponse définitive du gouvernement montre bien que les Britanniques n'attachent aucun intérêt à se concilier les faveurs de l'opinion publique hindoue. Il ressort clairement de la réponse de Wavell qu'il ne peut être question d'obtenir une révision de la constitution de l'Inde aussi longtemps que les principaux intéressés de l'Inde ne se seront pas mis d'accord au sujet de la nouvelle constitution et que le gouvernement britannique ne se sera pas déclaré d'accord en faveur d'une telle entente. Personnellement je ne désespère pas que l'Inde pourra mener une lutte autrement qu'avec des moyens d'ordre purement moral. Je considère comme un contretemps fâcheux que le président de la Ligue musulmane, Jinnah, soit tombé malade entre-temps et que les pourparlers envisagés ont dû être ajournés. Une explication franche entre Jinnah et moi pourrait amener le gouvernement britannique à réexaminer son attitude intransigeante. »

### LA LUTTE ANGLO-AMÉRICAINNE POUR LA POSSESSION DES INDES

La publication tout récemment d'un livre intitulé « Le moment de décision », par M. Sumner Welles, ex-sous-secrétaire d'Etat aux Affaires Etrangères en Amérique, qui, on se le rappelle, démissionna l'an dernier à cause d'une différence d'opi-

nion avec son chef, M. Cordell Hull, a ramené l'attention mondiale sur l'attitude politique américaine vis-à-vis de l'Empire britannique. Dans son livre, M. Welles déclare que les Etats-Unis doivent faire comprendre

(Lire la suite en quatrième page)

## MORT DU CARDINAL MAGLIONE



(Ph. Archives.)

(Lire notre information en 4<sup>e</sup> page)

## LE GOUVERNEMENT SE TROUVE DANS UNE LOCALITÉ DE L'EST DE LA FRANCE

Berlin, 22. — Sur demande on déclare à la Wilhelmstrasse que la plupart des membres du gouvernement français se trouvent dans une localité de l'Est de la France.

L'ambassadeur allemand Abetz s'y trouve également, tandis que le corps diplomatique a établi sa résidence dans une autre localité de l'Est de la France.

## SUR LE FRONT DE L'EST

Berlin, 22. — Sur le front oriental, les Soviétiques ont déplacé le centre de gravité de leurs attaques sur le Sereth. Dans ce secteur, l'ennemi a jeté dans la lutte ses divisions de choc entièrement mécanisées qu'il avait tenues en réserve. Il réussit à opérer une brèche au prix de lourdes pertes. La vigueur de la défense germano-roumaine est éloquentement illustrée par le fait qu'elle a anéanti 200 chars. Contraint de retirer des formations d'autres secteurs par suite des lourdes pertes en hommes et en matériel qu'il a subies, l'ennemi a ralenti l'intensité de ses attaques dans cette partie du front. Le même phénomène s'observe dans les trois grandes têtes de pont établies par les Soviétiques près de Baranow, Warka et Koziencie. Dans le secteur nord près de Wilkowschken et Rasein, les Soviétiques n'ont pu faire étalage de leur vigueur combattive en raison de la recrudescence de l'activité allemande. Le succès remporté près de Tuckum a été assuré par des troupes allemandes passées à la contre-attaque. Les poussées soviétiques contre Dorpat ont été neutralisées par les troupes allemandes qui opposent à l'ennemi une résistance grandissante.

## OPÉRATIONS DE NETTOYAGE EN GRÈCE

Berlin, 22. — Ces jours-ci, des troupes allemandes ont effectué des opérations de nettoyage dans le centre de la Grèce contre des bandes communistes qui avaient installé leur quartier dans les régions montagneuses au sud du Pylade. Disposant d'armes lourdes, les bandits qui s'étaient retranchés dans des positions bétonnées et avaient miné la route ont opposé une résistance acharnée. Des durs combats se sont développés au cours desquels les bandits ont déjà perdu 265 tués et 144 prisonniers. En outre, les troupes allemandes se sont emparées d'importantes quantités d'armes de munitions et de matériel.

## La leçon de Varsovie

Sans aucune trêve, j'ai mis en garde mes compatriotes contre les conséquences d'une révolte armée telle que Londres et Alger la prépareraient fébrilement.

Avec Philippe Henrot, j'ai dit mon épouvante et mon désespoir quand les appels au sabotage et au meurtre déclenchèrent les inévitables représailles d'un commandement qui a le devoir de maintenir la sécurité de l'arrière de son front de combat.

Maintenant, encore, plus que jamais, je voudrais que mes lecteurs comprennent le mauvais rôle que veulent leur distribuer les propagandistes enjivrés. L'exemple de Varsovie doit les inciter à la réflexion.

Le 30 juillet l'émetteur soviétophile « Koskiusko » lançait les mêmes appels que Londres et Alger diffusent aujourd'hui. Au moyen de prétendues « bonnes nouvelles », les agitateurs soulevaient la population varsoviennne.

Le correspondant spécial du journal « Gonic Krakowski » publie des détails édifiants sur la situation qui s'ensuivit : « Une misère indicible règne dans la ville et la population est plongée dans le désespoir ; des bandes armées juives se livrent au pillage et à l'assassinat. Les insurgés ne peuvent compter sur aucune aide pratique des Anglo-Américains. »

Londres cherche à rejeter la responsabilité sur Moscou et emploie le terme « plus grande tragédie de l'histoire » pour qualifier l'impassé dans laquelle s'est engagé le général polonais Bor... Petit à pe-



Une vue du port de TOULON. (Ph. Siphon.)

## La région parisienne est le théâtre de violents combats

### LES POUSSÉES AMÉRICAINES ENTRE L'EUROPE ET LA SEINE ONT ÉTÉ NEUTRALISÉES

Berlin, 22. — Sur les fronts en Normandie et dans la région de Paris, où la lutte est acharnée, il convient de signaler deux événements. Le premier est la percée des formations allemandes à travers la ceinture de barrage ennemie au sud de Trun et au nord-est d'Argentan près de Chambois. Dans cette région, opère d'ailleurs la première division blindée polonaise, équipée de matériel américain et qui a subi des pertes particulièrement lourdes.

Le deuxième événement qui se dessine de plus en plus est la neutralisation de l'intention de l'ennemi entre l'Eure et la Seine de progresser le long de la Seine en direction du Nord-Ouest. Les Alliés visent apparemment à déborder largement par les ailes les forces allemandes qui se trouvent à l'ouest de la Seine en coupant leurs communications avec l'arrière.

Il faut s'attendre qu'une attaque ennemie redoublée de violence des deux côtés de la route Caen-Lisieux pour appuyer ce plan. L'existence de telles intentions entraîne naturellement le développement de contre-mesures au sujet desquelles rien ne peut encore être révélé.

### EN NORMANDIE

La masse des forces allemandes qui jusqu'ici se trouvaient enfermées

à l'est de la ligne Argentan-Falaise a rétabli le contact avec les autres forces allemandes et prend part, sans cesse d'une façon plus active, au combat dans la région à l'ouest de la Seine.

Au sud de Casourg, les troupes allemandes ont poursuivi leur repli sur la Touques. Dans ce secteur, l'ennemi a tenté par la création de centres de gravité locaux de gêner les mouvements de repli et de passer la main à la guerre de mouvement. Les contre-attaques allemandes, qui infligent des pertes considérables à l'adversaire de part et d'autre des routes menant à Pont-l'Évêque et Lisieux, ont assuré l'exécution méthodique du raccourcissement du front actuellement en cours d'opération.

### SUR LA SEINE

Sur le cours moyen du fleuve, la résistance des troupes allemandes marque un raidissement sensible. Jusqu'ici, les têtes de pont américaines sur la rive septentrionale de la Seine sont fort restreintes, et malgré un engagement de forces considérables, les Américains ne sont parvenus à les étendre que dans une mesure très limitée. Leurs poussées contre la région urbaine de Vernon ont été repoussées. Pendant la journée de lundi, les forces américaines se sont donné pour premier objectif l'élimination des groupes allemands de résistance qui se trouvent entre leurs colonnes d'assaut. Constantement renforcés par de nouvelles troupes, les Américains ont été engagés toute la journée dans des combats très durs. L'aviation allemande de combat a entrepris plusieurs attaques concentrées contre les rassemblements de troupes américaines dans le secteur de la Seine.

## L'ANGLETERRE SOUS LES « V. 1. »

Amsterdam 22. — Selon Reuter, des bombes volantes ont été mises en action dans des proportions renforcées contre le sud de l'Angleterre et la région londonienne au cours des dernières 24 heures. Les voitures de secours pour les lampes à acétylène et de haut-parleurs ont circulé pendant toute la nuit dans les rues de Londres à la recherche des victimes. De nombreuses maisons d'une cité ont été détruites de fond en comble, cependant que d'autres ont subi des dégâts par les déflagrations. Lundi, une bombe volante a pulvérisé plusieurs maisons. Les dégâts causés par le déplacement d'air à un bâtiment public et à des magasins sont très importants et de nombreuses personnes ont perdu la vie.

### LA LUTTE CONTRE LE TERRORISME EN ITALIE

Milan, 22. — Du 1<sup>er</sup> novembre 1943 au 24 juillet 1944, 468 individus appartenant à des formations terroristes ont été exécutés après avoir comparu devant des conseils de guerre de la république sociale italienne. 912 autres individus, déserteurs pour la plupart ont été fusillés sur ordre du ministère de l'Intérieur.

A. LECLERCQ.